



長島町立鷹巣中学校 令和5年 9月発行

## 鷹巣中学校だより

〒899-1401 鹿児島県出水郡長島町鷹巣1687番地

☎/FAX 0996-86-0003

ホームページアドレス

<http://www5.synapse.ne.jp/takajhs/index.html>

【校訓】 自主・敬愛・創造

【教育目標】 心身共に健康で、自ら学び・考え、感性豊かで、次代をたくましく生きる生徒の育成

### 躍動の夏から落ち着いた秋へ

校長 瀬戸口 浩司

9月が終わろうとしています。日中の陽差しはまだ夏の勢いを感じます。夏休みは大きな事故等も無く、全校生徒が無事に2学期を迎えられて1カ月が経とうとしています。夏休み中、保護者の皆さまには暑い中の奉仕作業に取り組んでいただきありがとうございました。お陰様で、生徒も気持ちよく新学期がスタートできました。

気持ちのいい整ったグラウンドで、9月10日には第77回体育大会を開催しました。4年ぶりに来賓をお招きし、躍動する生徒の様子もご観覧いただきました。プログラムも4年ぶりに以前と同様の内容にて実施をしました。来賓や地域、PTA種目等を行わず、少し間を取りながら進めましたが、保護者や地域の皆さまには、生徒の全力で頑張る姿や満面の笑顔をゆっくりご覧いただけたのではないかと思います。

久しぶりの午後までの開催に、朝の場所取りから多くの皆さまにご来場いただきました。昼食時間は熱中症対策もあり、校舎や体育館を開放しましたが、かなり多くの皆さまがグラウンド周辺にてお弁当を広げており、その様子が懐かしい光景に感じられました。

大勢でのお弁当は久しぶりでうれしかったとの声や、しばらくお弁当を作っていなかったのが大変に感じた。弁当作りはちょっと…。など多くの声を聞かせてもらいました。コロナ禍の間に、今までは考えることもなかった新しい感覚をそれぞれがもたれているかもしれません。

体育大会に限らず、今後のよりよい行事の在り方については、PTA理事会等でも意見を伺いながら、熱中症・感染症への対策も含めて検討していきたいと思えます。

28日には地区総体駅伝競走大会が開催され、本校から男子2チーム、女子2チームが出場しました。参加生徒は、夏休み前からきつい練習を頑張った成果を十分に発揮して素晴らしいレースを見せてくれました。暑い日でしたが、苦しい表情をしながらも最後まで全力を出し切ろうとする姿には感動をしました。保護者の皆さまはもちろんですが、卒業生の保護者の方々も多く応援にきていただき、声援を送っていただきました。ありがとうございました。

11月には長島一周駅伝が開催されます。町の大きな行事でもあり、自分の心や身体を鍛える絶好の機会でもあります。多くの生徒の皆さんに参加してもらいたいと思えます。

さて、夜になると虫の音に秋を感じるようになりました。10月は、第1週に例年より少し早い中間テスト、20日には2年生でバイオリン教室、27日には文化祭が計画されています。また、町の音楽発表会や英語暗唱大会に向けての練習も始まります。これまでの外で躍動する活動から一転、室内でぐっと腰を落ち着けて、深い学びや文化的な香りのする活動が多くなります。豊かな感性を身に付けられる時季です。学校の行事以外でも読書などにも積極的に取り組んでもらいたいと思えます。

夏から秋にかけて、「心身共に健康で、豊かな感性と知性を身に付け、次代をたくましく生きる生徒」へ、グンと成長しそうです。

### 【いじめ問題を考える週間】

9月12日～15日を「いじめ問題について考える週間」と設定して、全ての学級でいじめ問題について考える道徳の授業を実施しました。授業では「わたしのせいじゃない」という資料を読み、いじめの積極的な加害者ではなくても、無関心であったり消極的であったりすることがいじめを助長していることに気付くことができました。インターネット上でのいじめ(誹謗中傷・LINE等による仲間外れ等)も同様です。スマホ等の使用については、ご家庭でも十分ご注意ください。



**【体育大会（大会スローガン All for all！～繋げ絆 羽ばたけ若鷹～）】**

9月10日(日)、爽やかな秋晴れのもと、第77回体育大会が開催されました。今年度は、新型コロナウイルス感染症が5類に移行したため、4年ぶりに人数制限等もなく終日開催することができました。当日は、暑い中での実施となりましたが、生徒は、日頃の授業や夏休みから練習してきた応援団演舞や紅白ダンス等の成果を十分発揮できたと思います。(競技の部優勝:紅組, 応援の部優勝:紅組)ご来場された保護者や地域の皆様方には、精一杯のご声援をいただきました。また、テントの設置・撤去、駐車場整理などにもご協力をいただきました。ありがとうございました。



**【PTA奉仕作業・空き瓶回収…ご協力に感謝】**

8月20日(日)に2・3年生の保護者と生徒による奉仕作業が行われました。今回はグラウンド周辺の除草作業も行っていました。また、終了後は各地域で空き瓶回収も行われ、多くの保護者の皆様にご協力いただきました。ありがとうございました。



**【ながしま造形美術展に向けて】**

ながしま造形美術展に向けて、PTAで夏休みから製作に取り組んでいます。土台作りから始まり、現在は骨組みに流木や貝殻等を装飾しているところです。10月上旬の搬入に向けて、保護者の皆様のご協力をよろしくお願い致します。



**【学校評価結果概要】(4:よい 3:ややよい 2:やや不十分 1:不十分)**

1学期の学校評価に対してのご回答ありがとうございました。(右の表は保護者評価の上位2項目, 下位2項目です。)

【成果】ほとんどの項目は、3を上回る評価をいただきました。今後も充実した活動の継続に努めます。

【課題】4の項目については、生徒の評価3.0も、保護者の皆様と同様高くはありませんでした。職員も基礎・基本の定着については課題と捉え、学力向上について夏季休業中に研修を行い、2学期以降の授業や宅習について改善を図ってまいります。

番号	評価の観点	平均
2	子どもは学校行事に積極的に取り組んでいる。	
4	子どもは各教科の基礎・基本的内容が身につけている。	2.7
6	子どもは家庭学習の習慣が身につけている。	2.8
16	学校は環境整備を十分に行い、清掃も行き届いている。	

**【10月行事予定】**

1	日	週休日 テスト前部活動停止～4日	17	火	
2	月	生徒会立会演説会 安全点検日	18	水	地区新人戦 部活動休養日 定時退校日 PTAあいさつ運動(宮ノ浦)
3	火	全校朝会	19	木	地区新人戦
4	水	中間テスト 部活動休養日 PTAあいさつ運動(浦底)	20	金	校納金口座振替日
5	木	中間テスト	21	土	週休日 青少年育成の日
6	金	英検(放課後)	22	日	週休日
7	土	週休日	23	月	学校専門部会
8	日	週休日	24	火	生徒集会 地区新人戦予備日
9	月	スポーツの日	25	水	部活動休養日
10	火	学年朝会 職員会議	26	木	文化祭りハーサル
11	水	スクールソーシャルワーカー来校 部活動休養日	27	金	文化祭
12	木	校納金集金日	28	土	週休日
13	金	授業公開 校納金集金日	29	日	週休日
14	土	土曜授業	30	月	学校専門部会
15	日	週休日 家庭の日	31	火	
16	月	職員研修			

